

MEXIQUE – Des cultures de maïs GM sont autorisées pour la première fois

Par Anne FURET

Publié le 30/11/2009, modifié le 27/02/2025

Le 19 mars 2009, le Président de la République mexicaine ouvrait la voie aux cultures de maïs GM en signant un décret autorisant des cultures expérimentales de maïs [1]. En octobre et dans la droite ligne de ce décret présidentiel, le gouvernement a autorisé Monsanto et Dow AgroScience à réaliser les quinze premiers essais de maïs OGM [2]. Ainsi s'achève dix ans de moratoire sur toute culture de maïs GM.

Après le soja et le coton GM (qui représentent à eux deux environ 100 000 ha), c'est donc au tour du maïs GM d'être accueilli sur le sol mexicain, berceau de l'espèce et cinquième producteur mondial de maïs. Face à ces autorisations, de nombreux universitaires, des scientifiques, et les organisations de la société civile ont fait connaître leur mécontentement. Greenpeace a qualifié d'« indigne » la complicité des autorités mexicaines avec les entreprises de biotechnologie. Ces essais constituent la première étape avant la culture à grande échelle de maïs GM. En mars dernier, le secrétaire à l'agriculture annonçait que la production commerciale du maïs OGM était prévue pour 2012 [3].

[1] [MEXIQUE – Un décret présidentiel autorise des essais de maïs GM](#)

[2] <http://www.semarnat.gob.mx/saladep...>

[3] <http://www.eluniverso.com/2009/03/1...>

Adresse de cet article : <https://infogm.org/mexique-des-cultures-de-mais-gm-sont-autorisees-pour-la-premiere-fois/>